
Пролетарии всех 'стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙКОМА И УПРАВЛЕНИЯ 
ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЯ

* Ж *
Одним из путей к успешному вы

полнению предмайских социалистиче
ских обязательств является максималь
ное использование техники.
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Организовать техническую 
учебу руководителей

В ТЕЧЕНИЕ ряда лет в тресте Сверд- 
лЮвскпром’строй' ” Отсутствует какая- 
либо учеба инженерно-технических 

работников. Следует оговориться, что в 
прошлом году, как и каждый год, попытка 
организовать учебу инженерно-технических 
работников была предпринята. В нашей 
газете сообщалось о том, что занятия с ин
женерно-техническими работниками, масте
рами и прорабами были организованы в 
Заводстрое, Машстрое и Промстрое, но 
только в стройуправлении Заводстрой глав
ный инженер тов. Лабухин более добросо
вестно отнесся к этому мероприятию.

Что же касается учебы руководителей 
отделов, хозяйств и других подразделений 
треста, то для этого звена инженерно-тех
нических работников в течение прошлого 
года почти не было лекций в отделе тех
нического обучения.

Между тем, строительная техника быст
рыми шагами движется вперед, сейчас на 
предприятиях нашей страны, да и у нас в 
тресте появилось много механизмов, выра
ботаны новые правила организации труда, 
новые передовые методы работ. Знать но
вые механизмы, передовые методы труда 
должен каждый инженерно-технический ра
ботник нашей стройки, и большинство ин
женеров и техников Свердловскпромстроя 
с большим желанием взялось бы за деталь
ное изучение всего передового, прогрессив
ного, что рождается на других предпри
ятиях. Об этом свидетельствует хотя бы 
тот факт, что недавно прочитанные в клубе 
Свердловскпромстроя лекции кандидата 
технических наук тов. Галкина о высотном 
строительстве в Москве и о индустриальных 
методах в жилищном строительстве вы
звали чрезвычайный интерес у инженеров 
и техников треста. К сожалению, других 
лекций не организуется, да и лекции, про
читанные тов. Галкиным, не вполне удо
влетворили слушателей лишь потому, что 
администрация треста и построечный коми
тет не сумели предоставить помещение клу
ба на достаточно длительный срок, и слу
шатели ушли с лекции, не сумев получить 
ответы на множество интересующих их во
просов.

Нам кажется, что главный инженер тре
ста тов. Харитонов, по настоянию которого 
специально установлен еженедельный день 
технической учебы—четверг, позаботится и 
о том, чтобы в отделе технического обуче
ния чаще проводить лекции научных работ
ников города по вопросам строительства 
для руководителей нашей стройки.

Одним из очагов технической пропаганды 
у нас в тресте должна быть техническая 
библиотека, которая работает при отделе 
технического обучения. Между тем, очень 
мало работников треста пользуется этой 
библиотекой, хотя она располагает боль
шим книжным фондом (около 9 тысяч то
мов).

Мы поинтересовались тем, а кто же из 
инженерно-технических работников в тресте 
является постоянным читателем библиоте
ки. К большому сожалению, выяснилось, 
что, кроме начальника производственно
технического отдела тов. Бушкова, никто из 
инженеров и техников не посещает библио
теку, не читает новую техническую лите
ратуру. Достаточно сказать, что в 1951 го
ду только три-пять инженерно-технических 
работников треста взяли в библиотеке тех
нические книги.

Большинство «читателей», взяв одну-две 
книги, не приходит в библиотеку по году и 
более. Так, например, главный инженер 
Промстроя тов. Богусевич взял книгй в 
библиотеке еще в 1943 году, тов. Гурьев— 
в 1947, тт. Аленькин, Билинкис, Выжанов и 
Галик—в 1949, и с тех пор эти товарищи не 
были в библиотеке.

Это можно об’яснить тем, что заведую
щая библиотекой тов. Истомина совершен
но не занимается пропагандой технической 
литературы. Она не знает своих читателей."

Пора в нашем тресте организовать посто
янную учебу инженерно-технических работ
ников, пора заняться и работой .техниче
ской библиотеки треста, добиться того, 
чтобы ею пользовался не только каждый 
инженер и техник, но и наши стахановцы.

Предмайское соревнование строителей
Отличница качества —

Дом должен строиться скоростным методом

Успехи заводстроевцев
Коллектив участка собственного строи

тельства стройуправления Заводстрой, 
включившись в предмайское соревнование, 
принял все меры: к вьшолнению произ- 
вюйстненной программы.

В результате самоотверженной работы 
выработка па одного рабочего составляет 
108 проц.

Первое 'место в соревновании занял 
коллектив мастера то®. Беззубова, вы
полнивший программу марта на 120,1 
проц., дав выработку 117 проц. В целом 
по участку жилищного строительства, 
возглавляемому производителем работ тов.. 
Сиякаевым, программа выполнена на 108 
проц, .при выработке 112,3 проц.

Неплохих результатов добился также 
коллектив строителей завода минеральной 
ваты, руководимый тов. Сальниковым. 
Здесь план рыполпен на 120,1 проц, при 
выработке 103 проц.

В предмайском ооре®новании особо от
личилась бригада маляров тов. Щербако
вой в составе 5 человек. которая .за 14 
рабочих дней полностью произвела окра
ску восьмшквартирного брускового дома, 
выполнив норму па 150 проц. Заработок 
каждого члена бригады достиг 30 рублей 
за смену.

Хороших результатов добились также 
молодежная бригада тов. Меггйокова, 
бригада вновь прибывших работниц то®. 
Большаковой, знатный каменщик то©. 
Шадрин и многие другие.

Строители уверенно идут к вьшолнению 
своих предмайских социалистических обя
зательств.

Г. ВОЛГИН.

Строите льстоо 36-ж®артйрного дома, со- 
оружвние которого началось на углу улиц 
Краснофлотцев и Стачек, по решению ру
ководства треста, и строительного управле
ния Заводстрой должны вести скоростными 
методами.

Казалось бы, этому об’еюту руководители 
Заводстро-я обязаны уделять особо© внима
ние как в вопросах организации! труда, так

В цеховой партийной организации жи- 
лйщно-коммунальиого отдела 15 коммуни
стов, и каждый из них имеет партийное 
поручение. В период, подготовки к. 'выборам 
в местные Советы депутатов трудящихся 
и в Верховный Совет РСФСР большинство 
из жом-мунистов было агитаторами среди 
избирателей. Член партии домохозяйка тов. 
Медведева была набрана членом участковой 
избирательной комиссии и с честью выпол
няла это поручение.

В данное время ашитациоцио-масоовая 
работа перенесена на производственные 
участки. Так, тов. Кучинская является 
агитатором в прачечной, тт. Фильковский 
и Чаринцев—в котельных, тов. Ширяев Т. 
ведет агитационную работу среди кол
лектива на Экскаваторном поселке, а 
тов. Малыхин—на Северном поселке.

Агитаторы регулярно проводят читки га
зет и беседы на всевозможные темы.

Тов. Ширяев П. является председателем

В дни предмайского социалистического соревнования отличных резуль
татов в труде добивается бригада маляров стройуправления Машстрой, ру
ководимая Петром Васильевичем Стуковым. В марте эта бригада выполнила 
норму на 130 проц. Сейчас маляры, добиваются увеличения своих производ
ственных показателей. Между членами бригады заключены договоры социа
листического соревнования за лучшее качество работ.

На снимке: член бригады тов. Стукова, отличница качества Тамара 
Павловна Попова за работой.

и в вопросах снабжения материалами. 
Здесь основные процессы работ должны 
быть механизированы.

Однако до сих пор работы организованы 
плохо. В бригаде каменщиков, где .работа
ют выпускники школы ФЗО № 69, сейчас 
фактически труд организован очень плохо. 
Дело в том. что кладка дома, выложена 
под леса, а край для подачи материалов 

Партийная жизнь

Добросовестно выполнять поручения
цехового комитета ЖКО, который идет од
ним из первых по охвату 'нрофплеиством и 
сбору членских взносов.

Недавно щековой комитет с участием 
коммунистов провел большую работу по 
принятию предмайских социалистических 
обязательств.

Член партии тов. Клепинин системати
чески выступает перед рабочими с полн- 
Т1ическими. докладами. В текущем году им 
прочитаны доклады о международном поло
жении, по. докладу тов. Зверева па сессии 
Верховного Совета СССР, о социалистиче
ском соревновании.

Говоря о положительных фактах выпол- 
нения коммунистами партийных поручений, 
нельзя обойти молчанием тех, которые не
серьезно относятся к этому делу. Комму
нист тов. Полякова не только не ©едет ни
какой политической работы, но за послед
нее время она даже перестала посещать 
партийные собрания. Ее. поведение обсуж- 

еще не установили, и каменщики нашей 
бригады сейчас ванимаютея плотничными 
работами, вемлиньйи, но не кладкой.

Мне кажется, что в дни предмайского 
соревнования работы на скоростном об’- 
екте должны быть коренным образом пере
строены.

К. НЕТУНАЕВ,
каменщик.

далось на партийном собрании жилищ
но-коммунального отдела, но до сих пор 
тов. Полякова никаких выводов из этого 
для себя не сделала. Очевидно, придется 
заняться с тов. Поляковой более серьезно.

(Крайне безответственно относится к вы
полнению своего партийного поручения ком
мунист тов. Паршаков. Будучи редактором 
стенной газеты, он aie заботится о регу
лярном ее выпуске. В 1951 году выпущен 
только един номер стенной газеты — ко 
дню выборов » Верховный Совет РСФСР. 
Выпуск же стенной газеты сейчас необхо
дим, есть 'много материалов, которые сле
дует освещать в печати.

Партийная работа цеховой организации 
может быть налажена только тогда, когда 
все 'коммунисты будут честно и Добросо
вестно относиться к выполнению своих по
ручений.

А. ВОРОТНИКОВА, 
секретарь парторганизации.



Максимально использовать оборудование на ДОКе
Деревообделочный комбинат является пе

редовым предприятием в тресте Свердловск- 
промстрой. Производственную программу 
его коллектив ежемесячно перевыполняет. 
План марта, например, выполнен на 12р,8 
процента.

Надо сказать, что руководители комбина
та тт. Фрыкин и Выжанова точно так же, 
как начальник производственных предприя
тий тов. Пшеничников и главный инженер 
тов. Мотылев, много сделали для того, 
чтобы улучшить работу ДОКа. Однако это 
не дает права руководителям комбината 
успокаиваться и не вести борьбу за макси
мальное использование всех производствен
ных резервов и, в частности, механизмов и 
оборудования.

Второго апреля мы побывали на комби
нате и познакомились с тем, как его кол
лектив добивается полного использования 
механизмов.

Для того, чтобы механизмы работали на 
полную мощность, необходимо тщательно 
следить за их работой, учитывать их ис
пользование.

На наш вопрос, как ведется учет 
использования оборудования, исполняющий 
обязанности главного механика тов. Коваль 
заявил, что раньше такой учет вели, но с 
приходом на комбинат нового механика тов. 
Ельпетифорова учет забросили.

В лесопильном цехе работает пять пило
рам, и каждая из них в течение месяца, как 
правило, простаивает.

Рама № 1 шестого марта простояла це
лую смену из-за неисправности лафета. Ла
фет отремонтировали, но уже через 18 дней 
раму пришлось снова останавливать на 
4 часа, и вновь ремонтировать все тот же 
лафет. Однако и после вторичного ремонта 
рама проработала всего лишь два дня. 
26 марта опять полтора часа ремонтировали 
лафет. Вторая рама 17 марта простоя
ла более часа, ремонтировали «рябуху». 
19 марта рама опять не работала, снова 
вышла из строя «рябуха». 9 марта 2 часа 
не работали сразу четыре рамы, вышла из 
строя лебедка, подающая круглый лес. Не 
успели исправить лебедку, как трос лебед
ки порвался — четыре рамы простояли еще 
целый час.

Эти факты говоря! 
не только о несерьез
ном отношении к ре
монту слесаря тов. 
Сурис, но и о том, что 
пилорамы, работаю
щие длительное время 
без капитального ре
монта, сильно износи
лись. Надо отметить, 
что ремонтники рабо
тают без всякого 
контроля со стороны 
главного механика 
тов. Ельпетифорова. 
Вопрос о непригодно
сти к работе этого 
механика не раз под
нимался на страницах 
многотиражной газе
ты «Свердловский 
строитель».

Так выглядят 
некоторые станки 

на ДОКе.

Рейд бригад печати

Его попрежнему оставляют у руководст-анализируют их работу. А результаты за 
ва важным участком работы, несмотря на март говорят о том. что оборудование од- 
то, что тов. Ельпетифоров зарекомендовал но-го только лесопильного цеха более 60 ча-
сеоя злостным нарушителем трудовой дис
циплины и за пьянство осужден народным 
судом.

В результате невнимательного отношения 
руководителей деревообделочного комби
ната тт. Фрыкина и Выжановой к вопросам 
использования оборудования там до сих пор 
отдельные операции производят прими
тивными способами.

В отделении аптисептирования деталей 
мы застали такую картину, две работницы 
с трудом поднимали над краем ванны ше
стиметровую балку и с грохотом опускали 
ее в аптисептирующий раствор. Затем на
чиналась процедура вылавливания балки 
из раствора.

Кто, как не технический руководитель тов. 
Выжанова, обязан немедленно заняться ме
ханизацией этого трудоемкого процесса, для 
чего нужно лишь устроить хотя бы систему 
блоков. Странно было слушать об’яснение 
тов. Выжановой и о том, почему не приме
няется лебедка при откатке вагонеток с 
распиленным лесом.

— Среди наших рабочих механическая 
откатка не прививается,—заявила она, — 
для них проще откатывать вагонетки рука
ми.

Несколько лет тому назад начали на 
ДОКе монтаж эксгаустерной установки, 
предназначенной для механического уда
ления отходов из ряда цехов. Но до сих 
пор установку нельзя эксплоатировать. Ру
ководитель работ по монтажу, начальник 
участка треста Уралсантехмонтаж тов 
Альтман продолжительное время занимает 
ся очковтирательством, заявляя о том, что 
установка готова и что завтра можно на
чать ее эксплоатацию. Однако проходит 
месяц за месяцем, а работницы заготови
тельного цеха попрежнему вынуждены еже
дневно выносить из цеха до 30—40 ящи
ков с спилом и стружкой. Кроме того, 
большое количество древесной пыли, кото
рой насыщен воздух в цехе, отрицательно 
действует на здоровье рабочих. Пока тов. 
Альтман занимается обещаниями, трасса 
эксгаустерной установки постепенно прихо
дит в негодность, в стыках труб образова
лись большие щели. Если тов. Альтман от 
обещаний не перейдет к делу, историю с 
эксгаустерной установкой скоро придется 
начинать сначала.

Целый ряд механизмов стоит на ДОКе 
без применения. Так, например, долбежный 
станок получен два месяца тому назад, но 
тов. Выжанова даже не знает, где его при 
менить. Не используются циркульная и пе
дальная пилы.

Как уже упоминалось, ДОК перевыпол
няет государственный план. Однако, если 
добиться, полного использования имеющего
ся оборудования, производственные показа
тели комбината резко улучшатся. Беда в 
том, что руководители ДОКа не интересу
ются результатами работы механизмов, не 

сов простояло из-за неисправности механиз
мов и 140 часов по той причине, что рабо
чих, обслуживающих пилорамы, отрывали 
от основной работы и заставляли выгружать 
прибывающий лес. Если бы все эти двести 
часов пилорамы работали, строительные 
участки треста смогли бы получить допол
нительно минимум 500 кубометров пило
материала.

Что же нужно сделать для того, чтобы 
механизмы работали бесперебойно? Для 
этого прежде всего нужно широко раз
вернуть движение за передачу оборудова
ния на социалистическую сохранность ра
бочим. На ДОКе нам заявили, что, обору
дование закреплено за рабочими. Но на 
вопрос, улучшилось ли использование ме
ханизмов после проведенного закрепления, 
руководители ДОКа ничего ответить не 
могли. Ответ на этот вопрос в данном слу
чае може г быть только отрицательным, по
тому что на ДОКе несерьезно, формально 
приняли эту новую форму социалистиче
ского соревнования. Почти год тому назад 
рабочим предложили расписаться в том, 
что они берут станки на социалистическую 
сохранность, и на этом успокоились. Ни 
председатель завкома тов. Уряшев, ни глав
ный механик ДОКа, никто другой не по
интересовались результатами начатого со
ревнования. Рабочие забыли о своих 
расписках, и механизмы попрежнему ра
ботают на износ, работают до тех пор, по
ка что-нибудь не сломается или не 
порвется.

За состоянием станка прежде всего дол
жен следить рабочий, обслуживающий этот 
станок, заботиться о том, чтобы предупре
дительные ремонты производились своевре
менно. Для обеспечения быстрого и качест
венного ремонта оборудования необходимо 
развернуть действенное социалистическое 
соревнование между ремонтниками, для 
которых графики профилактических и ка
питальных ремонтов должны стать зако
ном. Для того, чтобы избавиться от много
часовых простоев оборудования, начальник 
комбината производственных предприятий 
тов. Пшеничников должен прекратить 
вредную практику использования станоч
ников на разгрузочных работах.

Для того, чтобы деревообделочный ком
бинат работал еще лучше, технический ру
ководитель тов. Выжанова (она же испол
няющий обязанности начальника ДОКа) 
должна уделить серьезное внимание ме
ханизации всех производственных процес
сов, возглавить движение за полное исполь
зование всего оборудования.

Рейдовая бригада многотиражной 
газеты «Свердловский строитель»: 
И. УФИМЦЕВ—зам. председателя 
постройкома,
М. КУЗНЕЦОВ — пом. главного 
инженера треста,
М. КОЗЛОВ—технолог ремонтно
механического завода,
Г. КО ПЕЛ ЮШИН — механик 
строительного участка,
Л. ЛИН—отв. секретарь редакции 
газеты «Свердловский строитель».

По материалам 
рейда

|28 марта ® нашей газете бь® опубли
кован материал рейдовой бригады, оза
главленный «В стройуправлении! Завод- 
строп плохо используется техника».

3 марта материал обсуждался на засе
дании партийного бюро треста. Для уча
стия в этом заседании были приглашены 
руководители стройуправления Заводстрой, 
мастера, прорабы, стахановцы, представи
тели (общественных организаций, а также 
работники машинопрокатной базы.

В своем постановлении партийное бюро 
признало правильным материал, опубли
кованный в газете «Свердловский строи
тель». Начальнику стройуправления За- 
водстрой тов. Давыдову и главному инже
неру тов. Лабухину указано на их бес
контрольное отношение к использованию 
щ хранению механизмов. Партийное бюро 
обязало тт. Лабухина и Зельминского (на
чальник машинопрокатной базы) в пя
тидневный срок проверить состояние 
каждого механизма и принять меры к не
медленному устранению недостатков. Кроме 
того, предложено обеспечить графиком ра
бот каждый агрегат, передать строитель
ные механизмы на социалистическую со
хранность рабочим и т. д.

Бюро потребовало от начальника ма
шинопрокатной базы и начальника прока
та тов. Баркан коренного улучшения ис
пользования механизмов, особое внимание 
обратить на своевременный и (качествен
ный ремонт.

Партийное бюро обязало главного ме
ханика тов. (Архипова и председателя по
стройкома тов. Ендржеевского в декадный 
срок проработать систему оплаты меха
низаторов и особенно крановщиков и кой- 
прессорщиков. Было предложено тт. Зель- 
минскому, Лабухину, Баркан и секретарю 
парторганизации Заводстроя тов. Калясни- 
кову организовать, соревнование между 
механизаторами.

Партийное бюро наметило ряд других 
мероприятий, направленных на улучше- 
ние работы механизмов в Заводстрое.

Было решено в конце апреля проверить 
выполнение данного решения.

О производственно-технической 
конференции треста

На-днях партийное бюро треста утвердило 
сроки проведения производственно-техниче
ской конференции. Конференция будет про
водиться 20 и 21 апреля. В первый день 
конференции предполагается заслушать до
клад главного инженера треста о выполне
нии плана организационно-технических ме
роприятий за 1950 год и начать работу сек
ции. Во второй день будет проведено зак- 
лючительное заседание, на котором участ- 
ники конференции примут план организа
ционно-технических мероприятий на теку
щий год.

Об'явление

Чем заняться детям
Возле юдного из давяииов (по улице 

Краснофлотцев собрались мальчики-школь
ники. Были тут два Вовы, Жора, Игорь, 
Леня,' Владик и другие. Они обсуждали 
вопрос, чем заняться.

—. Ребята, — сказал один из мальчи
ков, —• вот бы в футбол поиграть!

—• А где? — хором спросили его.

— Да.,., негде... мзде давно, да и 
площадки пет, А если играть здесь, можно 
стекла в окнах разбить.

—■ А давайте в лапту сыграем! — 
предложил Вова.

—■ А где? —• снова хором опросили 
ребята.

— Ну тогда в прятки...
— Но, ведь ты видишь, кругом грязно, 

потом мамы ругаться будут...
В это время внимание мальчиков было 

привлечено инцидентом, происшедшим во 
дворе...

Малыши долго степенно стояли возле 
дома, где помещается Общежитие студен
тов строительного техникума. Тут был* I

Фельетон

посуше, но такое занятие им быстро на
доело, и они решили побегать. В это вре- 
мй самый маленький из них —* Саша 
поскользнулся и упал прямо в грязь. 
Вышла мать и отчитала па глазах у 
приятелей бедного Сашу.

—• Вот видите, — глубокомысленно 
заявил Игорь, — и с нами так может 
случиться, начнем бежать, поскользнемся, 
запачкаемся, и будет «баня».

—■ А давайте, ребята, — предложил 
Игорь,—залезем на крыши дровяников,— 
там сухо, и не запачкаемся. — И ребята 
гурьбой взобрались на крышу.

Действительно, чем заняться детям, 
проживающим в домах по улице Красно
флотцев №№ 34, 36, 38, в свободное 
время?

(Во дворе нет никакой площадки, не 
установлено ни одной скамейки, везде 
грязно. Попробовали ребята Перейти со 
двора в палисадник у дома № 34, но и 
отсюда их попросили уйти, так как их 
веселье нарушало (покой живущих.

Де организован досуг детей и в школах

Особенно это относится к школе № 107. 
Тут нет для школышков младших клас
сов ни кружков, не бывает коллектив
ных помещений кино, музеев, театров.

Между детьми все время ссоры, частень
ко бывают драки, и все это результат 
того, ЧТО детям нечем заняться.

Неужели работники коммунального от
дела не в состоянии сделать хотя бы 
площадки для малышей и школьников, 
где бы дети могли поиграть в мяч, город
ки и т. д. Следует и работникам школы 
№ 107 серьезно задуматься над орга
низацией досуга детей, тем более, что у 
большинства из них родители заняты на 
работе, а дети предоставлены самим себе. 
ЙойечнОа н|е должен остаться« в стороне 
от этой работы и построечный комитет, 
который до сих пор организацией досуга 
детей совершенно не занимался. Доста
точно сказать, что в прошлом году день- 
'ти, отпущенные постройкомом па впе- 
иЩольную работу с детыми, не были из
расходованы.

Е. КАЛИНОВСКАЯ.

Деревообделочный комбинат тре
ста Свердловскпромстрой отпускает 
бесплатно рабочим и служащим тре
ста срезку и щепу в неограниченном 
количестве, со сбором по террито
рии деревообделочного комбината. 
Отпуск срезки и щепы будут произ
водиться до 25 апреля 1951 г.

КЛУБ СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЯ
7 и 8 апреля

демонстрируется звуковой 
художественный фильм

„Остров сокровищ“
Начало вечерних сеансов в 7 и 9 ч.

Адрес редакции: шоссе УЗТМ, 2-й кило
метр, здание Управления треста Сверд- 
ловскпромстрой. Тел. Д1-95-90, доб. 52.
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